



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.

المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها يقدم

مع الاتحاد البرلماني الدولي

تفعيل

دورة استثنائية

للجمعية العامة للأمم المتحدة

مكرسة لنزع السلاح

6 أيلول/سبتمبر 2022

صالات بروني للمحاضرات

مدرسة الدراسات الشرقية والإفريقية، جامعة لندن

لندن، WC1H 0XG

www.scrapweapons.com

[تسجيل هنا](#)



مشروع برنامج عمل المؤتمر

الساعة 09:30 الترحيب والمقدمة

دان بليش، رئيس المؤتمر ومدير المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها

الساعة 09:40 رسالة تأييد تمهيدية

إيزومي ناكاميتسو، وكيل الأمين العام للأمم المتحدة والممثل السامي لشؤون نزع السلاح.

الساعة 09:50 عرض البوابة العالمية لتتبع الأسلحة ومشروع معاهدة بشأن نزع السلاح الكامل

دان بليش، مدير المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها؛

هنريتا ويلسون، باحثة في المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها؛

نانسي إهرنبرغ - بيترز، مساعدة مشاريع، المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها.

أسئلة وأجوبة

الساعة 10:20 الكلمات التي تلقيها الوفود الحكومية أمام الأمم المتحدة

كلمات الوفود الحكومية؛

أسئلة وأجوبة

الساعة 11:05 استراحة قهوة

الساعة 11:30 دور الحوار بين الأديان من أجل السلام ونزع السلاح

الرئيس: إلويسا روماني، منسقة مشروع المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها؛

جيتا دارامبال، عميدة البحوث، مؤسسة غاندي للأبحاث (الهند)؛

جونغ تشون بارك، رئيس المجلس الميثودي العالمي؛

مالكولم دييو، رئيس الصناديق الاستعمانية للزرادشتية في أوروبا؛

محمد السماك، الأمين العام للجنة الحوار المسيحي-الإسلامي في الجمهورية اللبنانية؛

بولين باتيروا كوبويا، نائب أمين سرّ دائرة الحوار بين الأديان لدى الكرسي الرسولي في الفاتيكان.

الساعة 12:20 الكلمات التي تلقيها الوفود الحكومية أمام الأمم المتحدة

كلمات الوفود الحكومية؛

أسئلة وأجوبة

الساعة 13:05 استراحة غداء

مقدم من قبل مشروع المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها

الساعة 14:00 العروض المقدمة من الناشطين ومنظمات نزع السلاح

الرئيس: مارتين بوتشر، منظمة أوكسفام الدولية؛

بينالاكشمي نيرام، مؤسسة ومديرة شبكة مانيبور للنساء الناجيات من السلاح ومنظمة التحالف العالمي للشعوب الأصلية والعدالة بين الرجال والنساء (الجنديرية) والسلام؛

دانا نجايا سري سكانداجا، المدير التنفيذي لمنظمة أوكسفام الدولية؛

فرانشيسكو لينشي، مؤتمرات بوغواش للعلوم والشؤون العالمية؛

غريس أوراو، المديرية التنفيذية لمنظمة التطوعات من أجل السلام في كينيا؛

لوسي تيلر، العضو المؤسسة لمنظمة الشباب من أجل معاهدة حظر الأسلحة النووية؛

راينر براون، المدير التنفيذي للمكتب الدولي للسلام؛

الاتحاد البرلماني الدولي؛

رابطة الأمم المتحدة - المملكة المتحدة.

الساعة 15:10 كلمات رئيسية يليها أعضاء اللجنة المعنية بالمفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها

الرئيس: دان بليش، مدير المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها؛

كينيت بنديكت، كبيرة مستشاري نشرة علماء الذرة؛

راندي رايدل، كبير مسؤولي الشؤون السياسية السابق، مكتب الأمم المتحدة لشؤون نزع السلاح.

مناقشة مرروسة: ما هي الإجراءات التي ينبغي أن نتخذها بعد ذلك لتشجيع إنشاء الدورة الاستثنائية المقبلة لنزع السلاح؟

الساعة 15:55 مناقشة المائدة المستديرة

مساعدو مشروع المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها.

الساعة 16:25 الكلمات الختامية

دان بليش، مدير المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها.

الساعة 16:30 استراحة قهوة

يرجى البقاء للدردشة غير رسمية!

مذكرة توضيحية

يلوح خطر الحرب العالمية في الأفق، ومع ذلك لا ترد استراتيجية عملية للسيطرة على الأسلحة. من غير الواقعي الاعتقاد بأنه يمكن للعالم أن ينفق 2 000 000 000 000 دولار كل عام على الجيش من دون قيود على الأسلحة وألا ينتهي الأمر بعالم في حالة حرب. وافقت الأمم المتحدة على عقد دورة استثنائية رابعة للجمعية العامة مكرسة لنزع السلاح، لكنها لم تعقد بعد. حان الوقت الآن للقيام بذلك. يجب أن تنظر اجتماعات الأمم المتحدة للعام 2022 في عقد هذه الدورة في المستقبل القريب.

ويدعو المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها إلى التعاون لدعم هذه العمليات، وينظم مؤتمراً هجيناً (بالحضور الشخصي واقتراضي) في 6 أيلول/سبتمبر 2022 للنظر في أفضل السبل للمضي قدماً.

وإن المناقشات بشأن نزع السلاح العام متوقفة في المحافل العالمية، بما في ذلك في عملية استعراض معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية. هذا على الرغم من الالتزام بموجب المادة السادسة من معاهدة عدم الانتشار بالتفاوض على "معاهدة بشأن نزع السلاح العام والكامل بموجب الرقابة الدولية الصارمة والفعالة"، وكذلك تعهدات نزع السلاح الواردة في ديباجة معاهدة حظر الأسلحة النووية والوثائق التأسيسية للأمم المتحدة.

ولطالما كان نزع السلاح العام والكامل هدفاً لحركة عدم الانحياز، المعترف بها على أنها تساهم في هدفها الأوسع المتمثل في منع الكوارث الإنسانية. وتسرد أيضاً المادة الثامنة من ميثاق الأطلسي، وهي وثيقة تأسيسية لكل من الناتو والأمم المتحدة، الحالة الواقعية لضوابط الأسلحة وإنهاء استخدام القوة العسكرية في الشؤون الدولية.

وقد عقدت دورات الأمم المتحدة الاستثنائية المكرسة لنزع السلاح في الأعوام 1978 و1982 و1988، لكن لم تحدث دورة رابعة على الإطلاق، على الرغم من أن ذلك كان متوقعاً وتم الإعداد له من خلال عمل فريق عامل مفتوح العضوية. رحب الممثل السامي للأمم المتحدة لشؤون نزع السلاح إيزومي ناكاميتسو بالتوصل إلى توافق في الآراء من قبل الفريق العامل في العام 2017، مشيراً إلى أن «الدورات الاستثنائية حول نزع السلاح توفر فرصة فريدة لتعزيز هدفنا المشترك المتمثل في نزع السلاح العام والكامل في ظل رقابة دولية فعالة» (مكتب الأمم المتحدة لشؤون نزع السلاح، 2017). يهدف المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة وانتشارها إلى بناء قاعدة عالمية لدعم الفريق العامل في عقد الدورة الاستثنائية الرابعة لنزع السلاح وعرض جدول أعماله على الجمعية العامة للأمم المتحدة.

وفي إطار المفهوم الاستراتيجي لإزالة الأسلحة ومنع انتشارها، تجري بحثاً بشأن نزع السلاح والتحقق والتكنولوجيا الناشئة ونأمل في حشد القوات الحكومية وغير الحكومية وقوات الخبراء لمعالجة المشاكل التي تسبب الكوارث الإنسانية. وكجزء من ذلك، وضعنا مشروع معاهدة لتحقيق الالتزام القانوني بنزع السلاح النووي والعام في معاهدة عدم انتشار الأسلحة النووية، فضلاً عن نماذج أولية لنظام عالمي لتتبع الأسلحة. وإننا ملتزمون التزاماً تاماً بالحركة العالمية التي تسعى جاهدة إلى تعزيز مشاركة المرأة وضمان إدراج وجهات النظر النسوية بشأن نزع السلاح وعدم الانتشار. ونهدف أيضاً إلى إشراك ممثلين من مجموعة واسعة من الأديان العالمية لبناء تحالف يعزز الحوار بين الأديان والجهود الملموسة لبناء السلام.

وفي ظل التطورات الجيوسياسية الأخيرة، نرى أن عقد دورة الأمم المتحدة الاستثنائية الرابعة التي تم التخطيط لها منذ وقت طويل قد طال انتظارها. وهذه خطوة عاجلة وضرورية لإعطاء العالم فرصة واقعية للسلام. يجب أن تصبح الدورة الاستثنائية الرابعة للأمم المتحدة المكرسة لنزع السلاح أكثر فعالية وتعادل عملية إطار الأمم المتحدة بشأن تغير المناخ للتصدي للفوضى المناخية.



Inter-Parliamentary Union
For democracy. For everyone.

SCRAP WEAPONS PRESENTS

WITH THE INTER-PARLIAMENTARY UNION

ACTIVATING A UN SPECIAL SESSION ON DISARMAMENT

6 SEPTEMBER 2022

Brunei Gallery Lecture Theatre
SOAS, University of London, WC1H 0XG

WWW.SCRAPWEAPONS.COM

[REGISTER HERE](#)

PROVISIONAL CONFERENCE PROGRAMME

9.30 WELCOME AND INTRODUCTION

Dan Plesch, Conference Chair and Director, SCRAP Weapons.

9.40 INTRODUCTORY MESSAGE OF SUPPORT

Izumi Nakamitsu, United Nations Under-Secretary-General and High Representative for Disarmament Affairs.

9.50 PRESENTING THE GLOBAL WEAPONS TRACKING PORTAL AND DRAFT TREATY ON GENERAL AND COMPLETE DISARMAMENT

Dan Plesch, Director, SCRAP Weapons;

Henrietta Wilson, Researcher, SCRAP Weapons;

Nancy Ehrenberg-Peters, Project Assistant, SCRAP Weapons.

Q&A.

10.20 SPEECHES BY GOVERNMENT DELEGATIONS TO THE UN

Government Delegations Speeches;

Q&A.

11.05 COFFEE BREAK

11.30 THE ROLE OF INTERRELIGIOUS DIALOGUE FOR PEACE AND DISARMAMENT

Chair: Eloisa Romani, Project Coordinator, SCRAP Weapons;

Gita Dharampal, Dean of Research, Gandhi Research Foundation (India);

Jong Chun Park, President, World Methodist Council;

Malcolm Deboo, President of the Zoroastrian Trust Funds of Europe;

Mohammad Sammak, Secretary-General, Lebanon's Committee for Christian-Muslim Dialogue;

Paulin Batairwa Kubuya, Under-Secretary of the Vatican Dicastery for Interreligious Dialogue.

12.20 SPEECHES BY GOVERNMENT DELEGATIONS TO THE UN

Government Delegation Speeches;

Q&A.

13.05 LUNCH

Provided by SCRAP Weapons.

14.00 PRESENTATIONS FROM DISARMAMENT ACTIVISTS AND ORGANISATIONS

Chair: Martin Butcher, OXFAM International;

Binalakshmi Nepram, Founder-Director, Manipur Women Gun Survivors Network and Convenor of Global Alliance of Indigenous Peoples, Gender Justice and Peace;

Dhananjayan Sriskandarajah, Executive Director, OXFAM International;

Francesco Lenci, Pugwash Conferences on Science and World Affairs;

Grace Orao, Executive Director, Women Volunteers for Peace (WOVOP) Kenya;

Lucy Tiller, Founding Member, Youth for TPNW;

Reiner Braun, Executive Director, International Peace Bureau;

Inter-Parliamentary Union;

United Nations Association-UK.

15.10 KEYNOTE ADDRESSES FROM SCRAP WEAPONS' COMMITTEE MEMBERS

Chair: Dan Plesch, Director, SCRAP Weapons;

Kennette Benedict, Senior Advisor to the Bulletin of the Atomic Scientists;

Randy Rydell, Former Senior Political Affairs Officer, UN Office for Disarmament Affairs;

Chaired discussion: What actions should we take next to encourage establishment of the next Special Session on Disarmament?

15.55 ROUND TABLE DISCUSSION

SCRAP Weapons' Project Assistants.

16.25 CLOSING REMARKS

Dan Plesch, Director, SCRAP Weapons.

16.30 COFFEE

Do stay for an informal chat!



CONCEPT NOTE

The threat of global war looms, yet there is no practical strategy for weapons control. It is unrealistic to believe that the world can spend \$2,000,000,000,000 each year on the military without weapons controls and not end in a world at war. The UN has agreed to hold a Fourth Special Session of the General Assembly devoted to Disarmament, but it has not been held yet. Now is the time to do so. The United Nations' 2022 meetings should consider convening this Session in the near future.

SCRAP Weapons invites collaborations to support these processes, and is organising a hybrid conference on 6 September 2022 to consider how best to move forward.

Debates on general disarmament are stalled in global fora, including in the nuclear Non-Proliferation Treaty (NPT) review process. This is despite the NPT Article VI commitment to negotiate 'a treaty on general and complete disarmament under strict and effective international control', as well as the disarmament pledges in the Treaty on the Prohibition of Nuclear Weapons preamble and the UN's founding documents.

General and complete disarmament has long been a goal of the Non-Aligned Movement, recognised as contributing to its wider aim of preventing humanitarian disasters. Article VIII of the Atlantic Charter, a foundational document of both NATO and the UN, also promulgates the realist case for weapons controls and the end of the use of military force in international affairs.

UN Special Sessions devoted to Disarmament were held in 1978, 1982, and 1988, but a fourth never transpired, even though this was expected and prepared for through the work of an Open-Ended Working Group. UN High Representative for Disarmament Affairs Izumi Nakamitsu welcomed the reaching of consensus by the Working Group in 2017, noting that 'Special Sessions on Disarmament present the unique opportunity to advance our

shared goal of general and complete disarmament under effective international control' (UNODA, 2017). SCRAP Weapons wishes to build a global constituency to support the Working Group in convening the Fourth Special Session on Disarmament and take its agenda to the UN General Assembly.

At SCRAP Weapons we conduct research on disarmament, verification, and emerging technologies and hope to mobilise governmental, non-governmental and expert forces to address the problems that cause humanitarian disasters. As part of this, we have developed a draft treaty for the realisation of the legal commitment to nuclear and general disarmament in the nuclear Non-Proliferation Treaty, as well as prototypes of a global weapons tracking system. We are fully committed to the global movement which is striving to enhance female participation and ensure the inclusion of feminist perspectives on disarmament and non-proliferation. We also aim to involve representatives from a wide range of world religions to build a coalition that promotes both interreligious dialogue and tangible peace-building efforts.

In the light of recent geo-political developments, we consider the convening of the long-planned UN Fourth Special Session to be overdue. This is an urgent and necessary step to give the world a realistic chance for peace. The UN Fourth Special Session on Disarmament must become a more effective weapons equivalent of the UN Framework on Climate Change process to address climate chaos.

